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FECHA: MAYO 03 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Maestra, víct ima mortal” 

 “La Sección XV pide 240 mdp para su pliego”  

 “Tula tendrá su propia estación del tren rápido”  

 “Olvera, promotor de educación en robótica del año”  

 
“Crece 1.1% act ividad económica del estado”  

 “ARRA NCA FINI 2014” 

 
“Llave al progreso está en educación”  

 
“Marcan remesas tendencia al alza”  

 
“Liberarán gasolina con precio ¡atado!” 

 
“Fausto Vallejo: estoy amenazado; gobernador asegura que Michoacán vive difícil 

situación” 

 “Recrudece en el país la violencia; ayer, 32 muertos” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Gastan part idos cerca de 3 mdp en propaganda institucional en 2013: El PRI, PAN, PRD, Movimiento 

Ciudadano y el Panal gastaron en 2013 en propaganda institucional un total de dos millones 851 mil 212 pesos de acuerdo 

con el Dictamen de la Comisión de Auditoría y Fiscalización del Ejercicio 2013 de los Partidos Pol íticos, por Actividad General y 

Específica del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). El informe señala que el Partido Nueva Alianza gastó dos 

millones 16 mil 358 pesos en calendarios, camisetas, playeras, cerillos, encendedores, bolígrafos, espectaculares, gorras, 

sombreros, mantas, lonas, pinta de bardas, util itarios diversos y otros artículos no enlistados.  En tanto el Partido 

Revolucionario Institucional tuvo un gasto de 671 mil 628 pesos en carpetas, cuadernos, folders, espectaculares, mantas, 

lonas y pintado de bardas. El dictamen del IEEH señala que Movimiento Ciudadano gastó en propaganda institucional 57 mil 

904 pesos en espectaculares, mantas, lonas, pinta de bardas y utilitarios diversos. Mientras que el Partido Acción Nacional 

ejerció en este rubro 63 mil 186 pesos en anuncios diversos vía púbica, calendarios, camisetas, playeras, espectaculares.  Por 

su parte, el Partido de la Revolución Democrática gastó 42 mil 136 pesos en calendarios, camisetas, playeras, mantas, lonas, 

utilitarios diversos y otros artículos no enlistados. Asimismo, el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM) no presentan gastos en propaganda institucional de acuerdo con el Dictamen de la Comisión de Auditoría y 

Fiscalización del Ejercicio 2013 de los Partidos Políticos, por Actividad General y Específica del IEEH. (Alejandro Reyes, 

página 11)  
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http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El Independiente-Gastó PRI un mdp en artículos “no enlistados”: El PRI erogó un millón 301 mil 174 pesos bajo el 

concepto “otros artículos no enlistados”, de acuerdo con el informe de gastos de los partidos políticos 2013 publicado 

recientemente por el Inst ituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Además, etiquetó 323 mil 487 pesos en energía 

eléctrica para eventos, 50 mil pesos en agua potable y 231 mil 877 pesos en servicios de Internet durante el año anterior, 

cuando ocurrió el proceso electoral para renovar el Congreso de Hidalgo. Los priistas desembolsaron 65 mil 397 pesos en 

combustibles y lubricantes; 136 mil 792 en arrendamiento de  copiadoras. Como parte del año electoral local, etiquetó 893 mil 

200 pesos en comidas para eventos; 276 mil 138 pesos en espectáculos y eventos culturales. También etiquetó 132 mil 137 

pesos en mantenimiento de vehículos; además de 219 mil 988 en primas y seguros diversos.  Falta explicación sobre gastos 

en teléfonos Marco Rico Mercado, secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), consideró que el PRI 

tendrá que explicar a sus militantes por qué gastó más de un millón de pesos para llamadas telefónicas durante 2013. “Eso es 

lo que conocemos que gasta, pero haría falta precisar el dinero que el PRI no reporta”, dijo y consideró que lo etiquetado 

para llamadas telefónicas fue destinado al pago de un call center. (Víctor Valera, página 02)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-En riesgo las elecciones del 2015: García Medina: Hace un llamado la diputada federal  del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), Amalia Dolores García Medina, para que el Revolucionario Institucional (PRI) retome  la mesa 

de diálogo en la Cámara de Diputados federal para aprobar las leyes secundarias faltantes para la reforma política electoral.  

“De no hacerlo está en riesgo la elección federal de 2015 y comicios locales de 17 estados del país, por lo que es urgente que 

sean publicadas durante mayo de este año”. Expuso que las leyes secundarias de la reforma que creó el Instituto Nacional 

Electoral (INE) deben ser publicadas tres meses antes de que inicien los procesos electorales en las entidades del país. La 

 presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios en San Lázaro expuso que la reforma debe contemplar credencialización de 

mexicanos en consulados, como los migrantes radicados en Estados Unidos. Comentó sobre la necesidad de que los partidos 

políticos estén obligados a postular candidatos migrantes en la lista de plurinominales a la Cámara de diputados, así como al  

Senado. Además de incluir votación a través de Internet y que debe existir disposición del Senado para incluir tales 

propuestas, debido a que será la Cámara donde surgirá la reforma política.  (Alberto Quintana, página 09) 

El Independiente-Gastó PRI un mdp en artículos “no enlistados”: El PRI erogó un millón 301 mil 174 pesos bajo el 

concepto “otros artículos no enlistados”, de acuerdo con el informe de gastos de los partidos políticos 2013 publicado 

recientemente por el Inst ituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Además, etiquetó 323 mil 487 pesos en energía 

eléctrica para eventos, 50 mil pesos en agua potable y 231 mil 877 pesos en servicios de Internet durante el año anterior, 

cuando ocurrió el proceso electoral para renovar el Congreso de Hidalgo. Los priistas desembolsaron 65 mil 397 pesos en 

combustibles y lubricantes; 136 mil 792 en arrendamiento de  copiadoras. Como parte del año electoral local, etiquetó 893 mil 

200 pesos en comidas para eventos; 276 mil 138 pesos en espectáculos y eventos culturales. También etiquetó 132 mil 137 

pesos en mantenimiento de vehículos; además de 219 mil 988 en primas y seguros diversos.  Falta explicación sobre gastos 

en teléfonos Marco Rico Mercado, secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), consideró que el PRI 

tendrá que explicar a sus militantes por qué gastó más de un millón de pesos para llamadas telefónicas durante 2013. “Eso es 

lo que conocemos que gasta, pero haría falta precisar el dinero que el PRI no reporta”, dijo y consideró que lo etiquetado 

para llamadas telefónicas fue destinado al pago de un call center. (Víctor Valera, página 02)  

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Tula tendrá estación del tren rápido, afirma edil: Autoridades municipales de Tula de Allende informaron que 

la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) del gobierno federal tiene contemplada la construcción de una estación 

del tren rápido México-Querétaro en Hidalgo, en lo que será una segunda etapa del proyecto. De acuerdo con información del 

municipio, las direcciones de Desarrollo Económico y de Protección Ambiental de Tula, participaron en la Reunión Pública de 

Información de la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) del proyecto Tren de Pasajeros México–Querétaro, celebrada en 

días pasados en la ciudad de Querétaro. Ahí, se dijo, Pablo Suárez Coello, Director General de Transporte Ferroviario y 

Multimodal de la SCT, así como consultores de la empresa PROINTEC de origen español, expusieron detalles del pr oyecto 

ferroviario, en el que se dio a conocer que en su primera etapa, el recorrido no tendrá estaciones intermedias; sus terminale s 

estarán en las ciudades de México (Buenavista) y de Santiago de Querétaro (Boulevard Bernardo Quintana) para completar 

210 kilómetros en un tiempo máximo de 59 minutos. Sin embargo, la SCT informó que se tiene contemplada la construcción 

de una estación en Tula en una segunda etapa del proyecto, misma que se definirá por el incremento de la demanda de 

transportación de la población en nuestra región. Ante ello, señalaron, la SCT adquirirá, junto con los derechos de vía, el 

terreno que ocupará la futura estación, que será ubicada entre Tula y Tepeji del Río, realizará su diseño y gestionará los 
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permisos correspondientes para ejecutar las obras en cuanto se determine su construcción. Es el mismo caso para San Juan 

del Río. En ese sentido, se contemplan licitaciones públicas, incluso internacionales, para bienes y servicios como la liberación 

de derechos de vía (ya en ejecución en la región de Tula); obra civil de terracerías, la cual podría dividirse en cuatro o cinco 

licitaciones para cada uno de los tramos contemplados (el libramiento de Tula entre ellos); adquisición de balastro, vía, 

material rodante, boletaje, equipo de seguridad; Operación y mantenimiento del tren.  El presidente municipal de Tula de 

Allende, Jaime Allende González, manifestó que, la Administración Municipal que encabeza promoverá el acceso a la 

información de los empresarios locales a efecto de que cuenten con elementos para participar en las licitaciones y oferta de 

bienes y servicios para el proyecto del tren. El edil tulense instruyó a la Dirección de Desarrollo Económico, que encabeza 

José Antonio Trejo García y quien da seguimiento al proceso, a gestionar  una reunión informativa entre la comunidad 

empresarial y la Asociación Mexicana de Ferrocarriles (AMF) a efecto de que se conozcan los beneficios de pertenecer al 

capítulo de proveedores de la AMF y se mejoren las probabilidades de participar en el proyec to. Además, una vez publicadas 

las convocatorias, se difundirán entre la comunidad empresarial de Tula, y la Bolsa de Trabajo adscrita al Centro EmpreRed se 

abocará a gestionar la publicación de vacantes y los procesos de reclutamiento que genere el proyecto, con el objetivo de que 

los buscadores de empleo tulenses cuenten con más opciones laborales. Trejo Rodríguez, dijo que además se manifestó que 

la alta demanda de transporte entre las ciudades de México y de Querétaro (23 mil pasajeros diarios) vuelve f inancieramente 

viable el proyecto. El proyecto implica remover 60 mil árboles a lo largo de la franja de los trabajos, así como la construcción 

de pasos para fauna y ganado. TRA NSPORTE MASIVO EFICIENTE. Se explicó que el objetivo es contar con un transporte 

masivo eficiente y competitivo con otros medios para atender una demanda máxima de 23 mil pasajeros diarios con un precio 

inferior al del autotransporte. En el año 2018 contará con un acervo de 12 trenes y de 16 trenes para el año 2043, con una 

capacidad de transportar 400 pasajeros cada uno. Las corridas en hora pico serán cada 30 minutos y en hora no pico cada 60 

minutos, para sumar 36 corridas por día. La demanda en puntos intermedios no amerita la construcción de estaciones; solo 

una alta demanda del servicio de alguno de los puntos intermedios podría lograr que el tren hiciese una parada adicional a las 

terminales de México y de Querétaro. Las vías del tren de pasajeros utilizarán el derecho de vía existente en 109 kilómetros,  

con respecto a las vías de carga. Por consiguiente se adquirirá una franja de 101 kilómetros por 30 metros para nuevos 

derechos de vía, que será confinada por seguridad. Esto aplicará para la construcción del libramiento de Tula, tramo que 

saldrá de El Salto, y librará la zona de barrancas de Tula a través de viaductos elevados y túneles para volver a ocupar el 

derecho de vía de las vías dobles concesionadas a Kansas City Southern de México. (Redacción, página 08) 

Milenio-Reconocen a campeones mundiales de robótica: Al entregar reconocimientos a los finalistas y campeones del 

Mundial 2014 Vex World Championship, que se celebró en Anaheim, California, Estados Unidos, el gobernador Francisco 

Olvera Ruiz dijo que sólo a través de la educación todas las regiones del estado, algunas a  pesar de su condición de rezago, 

podrán tener mejores oportunidades de desarrollo económico. “La tarea educativa es la herramienta que le da las mismas 

oportunidades a los jóvenes, independientemente de la región de donde provengan, de las condiciones par ticulares. Aquí está 

el ejemplo que el origen humilde no limita que se desarrolle el talento. Es la educación la que permite que todos tengan las 

mismas posibilidades”, indicó el mandatario al galardonar a los campeones mundiales, estudiantes de la Univers idad 

Tecnológica de la Huasteca Hidalguense (UTHH). Señaló que estudiantes de distintas instituciones de la entidad participan en 

competencias nacionales e internacionales, lo que los ubica en niveles de excelencia; como ejemplo, mencionó, y también 

reconoció, a los alumnos de universidades de Tulancingo que ganaron el Concurso Nacional de Microsoft 2014.  Olvera Ruiz 

reiteró el compromiso de su administración, de continuar con el impulso de los proyectos que los jóvenes emprenden, ya que 

la clave y el camino del progreso es “su talento, el desarrollo industrial con las patentes y la generación de empleos”.  

“Queremos tener muchos más campeones en los próximos certámenes, porque aquí hay talento. Que orgullo que estos 

jóvenes estén, primero, en escuelas públicas, que sean parte del sistema de educación pública, y segundo que sean 

hidalguenses” DELEGA CIÓN HIDA LGUENSE. La delegación estatal conformó el 37 por ciento de la delegación mexicana, 

siendo la entidad con la mayor presencia en el evento, que presentó el proyecto robótico THH1 que opera a control remoto y 

puede levantar piezas, agarrar pelotas, colocar cosas  en un recipiente y desplazarse a gran  velocidad. Las escuelas que 

asistieron al Mundial son: Escuela Primaria 18 de Marzo, Secundaria Técnica 48, Técnica 56, Bachillerato de Ixcatlán, Colegio 

de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo (CECyTEH) plantel Huejutla, CECyTEH plantel Huichapan, CBTIS 

179, Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP) plantel Tepeji del Río.  Lo mismo, la Universidad 

Tecnológica de la Huasteca Hidalguense (UTHH), Universidad Tecnológica del Valle del Mezquital (UTVM), Universidad 

Politécnica de Francisco I. Madero (UPFIM), Universidad Tecnológica de Tula Tepeji (UTTT), Universidad Tecnológica de  

Tulancingo (UTT), Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP). En nivel Medio Superior, los jóvenes se enfrentaron a Canadá, 

Japón, Estados Unidos, Puerto Rico, Nueva Zelanda, Reino Unido, Malasia, Taiwán, Bahrein, Colombia, México, China, Guam, 

Irlanda, India, Guatemala, Singapur, Arabia Saudita, Kazajistán, Hong Kong, España, Francia y Corea del Sur. Mientras que en 

nivel superior compitieron contra estudiantes de Estados Unidos, Brasil, Reino Unido, Arabia Saudita, Nueva Zelanda, Puerto 

Rico, México, Canadá, Colombia y China. De acuerdo con la SEPH, hay competencias programadas en Hawai y Singapur a las 

que estudiantes de la entidad fueron invitados.  ACADEMIA ESTA TAL. Los participantes son integrantes de la Academia 
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Estatal de Robótica, formada hace dos años en la entidad y que a la fecha cuenta con 82 instituciones educativas, 

organización  que les permite una formación integral a quienes se preparan en esta disciplina, en congruencia con la política 

trazada por el gobernador José Francisco Olvera, en el sentido de ofrecer educación de calidad. La delegación hidalguense 

participó, de acuerdo a su categoría, con alumnos de primaria de Estados Unidos, Corea del Sur, Canadá, Puerto Rico, China, 

Australia, Hong Kong y de nuestro propio país. En secundaria, con Estados Unidos, Puerto Rico, Corea del Sur, China, 

Singapur, Colombia y Hong Kong y México. El Sistema de Diseño de Robótica VEX además de promover competencias 

robóticas, ofrece a los estudiantes a nivel mundial una plataforma para aprender sobre zonas ricas  en oportunidades de 

carrera de la ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas (STEM). Los campeones del mundo en robótica esperan continuar 

sus estudios en ingeniería y desarrollar nuevos proyectos para regresar el próximo año al concurso internacional.  (Axel 
Chávez, página 06) 

Criterio-Reconocen a ganadores de mundial de robótica (Ignacio García, página 07)  

Crónica-Educación, base para el desarrollo estatal (Alberto Quintana 03)  

Plaza Juárez-Olvera, promotor de educación en robótica del año (Oscar Raúl, primera plana) 

Criterio-Pretende el SNTE cerca de 240 mdp: El pliego petitorio de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación (SNTE), que por primera vez en décadas será atendido por el gobierno federal, considera cerca de 240 

millones de pesos, revelaron líderes gremiales. Dentro de este monto, 60 millones serán destinados a jubilaciones, señala un 

documento interno repartido por la dirigencia estatal a líderes seccionales previos al desfile del 1 de Mayo.  Entre los 

beneficios económicos que busca la Sección XV este año, el pliego petitorio contempla obras y proyectos para el magisterio, 

así como la negociación de las deudas personales que los sindicalizados hayan contraído. Los empréstitos serán mudados a 

Bansefi para cubrirlos con menos intereses. De acuerdo con el documento, los sindicalizados que deseen adquirir automóviles 

nuevos gozarán de créditos que van de 100 mil hasta 250 mil pesos, los cuales serán financiados por el Fondo de Ahorro del 

SNTE, “con un mínimo interés garantizado”. Los integrantes de la Sección XV también podrán acceder a 200 mil pesos para 

adquirir o remodelar sus viviendas, en la misma dinámica que los préstamos para vehículos.  Las prestaciones que se buscan a 

través del pliego petitorio contemplan la construcción de un albergue para docentes que arriban a Pachuca a realizar trámites 

y tienen necesidad de pernoctar en la capital del estado; además, la edificación de un gimnasio en la sede sindical y una ser ie 

de canchas de futbol rápido.  El SNTE también busca habilitar una sede de fiestas y reuniones denominada Villa Kriseldy, 

aunque advierte que es “muy caro el mantenimiento”. A través del escrito, los activistas sindicalizados fueron conminados a 

enviar un “mensaje fuerte de unidad ante el gobierno como a la sociedad” en la marcha del pasado 1 de mayo por las calles 

de Pachuca. En torno al conflicto interno suscitado entre la actual dirigencia, encabezada por Sinuhé Ramírez Oviedo, y 

anteriores líderes gremiales como Mirna García y Moisés Jiménez, el documento también aborda las auditorías internas y 

señalan que todavía no se conoce si existen faltantes, aunque advierte que se darán a conocer los resultados.  Sin embargo, 

con esto “no se trata de dividir y marcarse grupo a y b; no es un asunto personal”, aña de la misiva. (Jorge Martínez, 

página 04)  

Crónica-Descartan en Hidalgo criminalizar protestas: Rechazó la legisladora del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Mabel Gutiérrez Chávez, que el Congreso hidalguense diseñe o promueva alguna iniciativa para criminalizar la protesta, 

pues la intención es cuidar los derechos humanos de la sociedad civil organizada. “Un principio del derecho es precisamente 

que la libertad de una persona termina cuando empieza la libertad de otra, creo que un mutuo respeto es importante que 

exista, por eso coexiste la libertad de expresión, entonces lo que debemos hacer es armonizar la ley de manera tal, que todas  

las expresiones o protestas no afecten a terceras personas”. La sociedad hidalguense, acotó, mantiene circunstancias 

pacíficas en cuestiones de protesta, por ello es innecesario elaborar una normativa para contener manifestaciones.  El Senado 

de la República aprobó en días pasados reformas a diversos ordenamientos para crear un nuevo tipo penal de terrorismo, son 

permutas al Código Penal Federal, a la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada y otras normativas en materia de 

seguridad pública, que sancionan hasta con 40 años de cárcel por actividades terroristas, tales como “apoderarse o ejercer 

control de plataformas marítimas e instalaciones aeroportuarias”. Diputados federales del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) coincidieron que la minuta no define el delito de terrorismo, pues depende del criterio 

de jueces: es una reforma que atenta contra la protesta social. Otro caso muy sonado fue en Quintana Roo, donde los 

legisladores del PRI, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y Verde Ecologista (PVEM) avalaron una Ley de Ordenamiento 

Cívico, llamada popularmente como “Ley Antimarchas”. Ahora los participantes en marchas y mítines en esa entidad pedirán 

permiso a las autoridades para manifestarse, además faculta al gobierno para disolver cualquier concentración masiva, que lo 

amerite. Pese a estos escenarios, Gutiérrez Chávez indicó que cualquier reforma federal o disposición general tiene aplicación 

supletoria para Hidalgo, sin embargo en esta particular situación no pretenden incluir preceptos que afecten la libertad de 

expresión. (Rosa Gabriela Porter, página 05)  
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El Independiente-Sin leyes secundarias, INE no puede nombrar consejeros locales: De no avanzar legisladores 

federales en las leyes secundarias de la reforma política, el Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá dificultades para nombrar 

a los consejeros de los organismos en las entidades del país, ya que carecerá de reglamentos. Así lo aseguró Amalia García 

Medina, diputada federal del PRD, quien recordó que es facultad del INE elegir a los consejeros electorales locales. Tras 

afirmar que existen dudas en cuanto a que la reforma garantizará mejores institutos electorales, expuso que una alternativa 

es que todos los interesados en ser consejeros participen y sean sorteados, para evitar suspicacias de reparto entre partidos. 

“Con el sorteo no le deberían su nombramiento a nadie y garantizarían profesionalización”. Prevalece el riesgo de que la 

reforma implique solo un cambio de nombre de IFE a INE. La falta de leyes secundarias de la reforma política electoral pone 

en riesgo la elección federal de 2015 y comicios locales de 17 estados del país, por lo que es urgente que sean publicadas 

durante el actual mes, alertó. Por ello, el próximo miércoles la comisión permanente del Congreso de la Unión debe convocar 

a periodo extraordinario, pero antes es necesario que los diputados trabajen en el proyecto. Durante conferencia de prensa 

en las instalaciones del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo llamó al PRI a retomar la mesa de diálogo en 

la Cámara de Diputados federal. “Es una falta de responsabilidad no presentar la ley secundaria porque estamos contrareloj.” 

La exgobernadora de Zacatecas expuso que las leyes secundarias de la reforma que creó el INE deben ser publicadas tres 

meses antes de que inicien los procesos electorales en las entidades del país, por lo que es vital lograr acuerdos cuanto antes. 

La actual presidenta de la comisión de asuntos migratorios en San Lázaro expuso que la reforma debe contemplar 

credencialización de mexicanos en consulados, como los migrantes radicados en Estados Unidos. También habló sobre la 

necesidad de que los partidos políticos estén obligados a postular candidatos migrantes en la lista de plurinominales a la 

Cámara de Diputados, así como al Senado de la República. Además de incluir votación a través de Internet. Señaló que debe 

existir disposición del Senado para incluir tales propuestas. Otro punto toral es la ley secundaria de la reforma en 

telecomunicaciones, luego que la propuesta del gobierno federal representa “retroceso en la democracia al dar facultad a la 

Secretaría de Gobernación para censurar contenidos en Internet, radio y televisión”. De aprobarse “sería como meternos en 

una máquina de tiempo y retroceder, lo cual es inaceptable”. (Víctor Valera, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Negociación, trabada en alza salarial: edil: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, señaló que se 

mantienen estancadas las negociaciones con el sindicato de trabajadores municipales sobre la revisión de las condiciones 

laborales. Concretamente, en la solicitud de aumento salarial, el cual está fuera de la realidad, consideró el edil priísta. 

“Definitivamente ese incremento salarial está totalmente fuera de la realidad y nosotros siempre estaremos cuidando la 

administración y los dineros de todos los ciudadanos. No es ni del presidente (municipal) ni de su equipo ni del ayuntamiento, 

es de toda la sociedad pachuqueña y estaremos cuidando hasta el último centavo. “Es un tema legal, lo que es el incremento 

veremos cuál es la siguiente opción. Tendrá que ser retroactivo el porcentaje que se alcance a partir de enero, nosotros 

estaremos atentos a lo que nos diga el equipo jurídico”, dijo. García señaló que el tema “no se ha liquidado”, pues a la par el 

ayuntamiento enfrenta el juicio con sindicalizados que fueron despedidos, q uienes interpusieron un amparo. “Sigue el tema 

legal, ahí están a cargo el equipo jurídico, ahí el líder (sindical, Percy Espinoza) hablaba de una reinstalación desde hace un 

mes aproximadamente; yo creo que estaba mal informado. Seguiremos utilizando todo lo que nosotros tengamos a nuestro 

alcance, pero siempre dentro del marco de la ley y respetando las instituciones. Yo creo que esto todavía tiene historia y 

seguiremos avanzando en el tema”, añadió. (Emmanuel Rincón, página 08)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Polít ico…  
 

 

Encuentro nñahñu, ocasión para el futurismo político  

 

Pocos invitados eludieron el tema y durante el Encuentro Hñahñu, que como cada año, se aprovecha para festejar el 

cumpleaños de Roberto Pedraza Martínez, l íder moral de esa organización, se elucubró sobre quién sucederá a Francisco 

Olvera Ruiz, como titular del Poder Ejecutivo, en el 2016.  

Entre los invitados especiales, figuraron dos que son considerados precandidatos: el senador Omar Fayad Menese s y la 

directora del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), Alma Carolina Viggiano Austria.  

Obviamente, según los futurólogos, no estuvieron todos nos que son ni fueron todos los que están, en la lista de aspirantes, 

pues brillaron por su ausencia otros con igual de oportunidades, como el otro senador, David Penchyna Grub, el diputado 

federal Víctor Velasco, la directora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga  
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Delgado. Pedraza Martínez aprovechó la ocasión y ante más de 10 mil asistentes al encuentro, habló de política, de votos y de 
todo lo que la ley permite, cuando no hay “veda electoral”.  

El gobernador, también resaltó dos temas centrales en la vida de los hidalguenses: seguridad y unidad, pues a su juicio 

Hidalgo sigue siendo un estado que trabaja en paz y unidad y donde no ocurren enfrentamientos entre grupos del crimen 
organizado contra las fuerzas del orden.  

Eso, dijo, permite encuentros como el del pasado primero de mayo, cuando todo mundo compartió alimentos y bebidas en un 
clima de tranquilidad y armonía.  

Hay que reconocer que el Consejo Supremo Hñahñu sigue siendo una fuerza política importante en la entidad, que concita a 

voces y personalidades disímbolas, lo que le ha valido a esa agrupación tener espacios tanto en los cargos de representación 
popular como en la administración pública.  

Por lo pronto, la ocasión permitió especular sobre el futuro o futura gobernador o gobernadora de Hidalgo, pues no hay que 

olvidar que fue el propio Pedraza Martínez quien en un encuentro semejante destapó a Miguel Ángel Osorio Chong, y luego 
hizo lo propio en Chapulhuacán, para anticipar al candidato Francisco Olvera Ruiz.  

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que el relevo de Oscar Guzmán de la secretaría de Administración en Pachuca solo fue la punta de lanza para que se 

den otros cambios al interior de la presidencia municipal, pues dicen que en las próximas semanas podría haber importantes 

movimientos en varias de las oficinas clave para el buen funcionamiento de la alcaldía, aunque dicen que todavía está el 

análisis de los puestos, por lo que más de uno ya anda medio nervioso  

:Que luego de las supervisiones que hiciera la Procuraduría de Justicia del estado, ordenadas por A lejandro Straffon, 

dicen que en Ixmiquilpan fue donde encontraron que el juez Víctor Juárez presuntamente pedía dinero a las personas 

para que les favoreciera en sus sentencias, por lo que dicen que ya lo están investigando para ver si es culpable o no. 

Mientras son peras o manzanas, dicen que si hay alguna persona que haya sido extorsionada por el juez, que lo denuncie y 
no sólo acusen sin pruebas.  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina…  

 

LA ESTELAR 

 

Rosana Lugo vs Sergio Baños  

La pelea de esta semana se da al interior de la Coparmex, con dos de los candidatos que intentan relevar al actual presidente 

del organismo, Javier Vázquez Coria. Por un lado, la primera mujer en levantar la mano para dirigir la Confederación, Rosana 

Lugo y quien presume ya ha tenido experiencia en el gobierno municipal, pero sobre todo tiene los contactos necesarios para 

negociar beneficios empresariales con el gobierno y por el otro bando, Sergio Baños, un empresario venido a más, quien 
presume tener una alta visión de los negocios y quien parece político en campaña electoral. Todo se decidirá este martes. 

ENTREVISTA FICTICIA  

A casi dos meses del plantón de Antorcha Campesina en la Plaza Juárez de Pachuca, hicimos una entrevista a Guadalupe 
Orona:  

¿Cuántas veces ha dormido en el plantón? 
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Yo ninguna, yo duermo en mi cama que tiene un colchón de última tecnología.  

Sus compañeros se quejan porque usted no asiste nunca al plantón que convocó 

Bueno pues hay alguien que tiene que hacer las negociaciones y otros que hacen los frijoles.  

¿Quién patrocina todo lo que se requiere para tener un plantón por dos meses?  

La misma gente, a veces nosotros, a veces pedimos a otra gente, el chiste es que alcance.  

¿Y con todo lo que han gastado, no es posible repartirlo entre la misma gente?  

Eso ya nos han dicho muchas veces, y yo siempre contesto lo mismo: si no existiéramos nosotros como representantes de los 

indígenas, no tendríamos para comer, pedir dinero es mi trabajo.  

BIEN LIBRADO 

Y quien dio de qué hablar esta semana es el ex alcalde de Ixmiquilpan, José Manuel Zúñiga Guerrero, quien fue absuelto con 

libertad absoluta tras el proceso legar que tuvo que sortear desde 2011 por presunto peculado, que al final no se le 
comprobó. 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón…  

 

Bueeeno, no habrá tren México-Pachuca, pero al menos tendremos una estación en Tula. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

 

Desde el fin de semana pasado circuló información sobre los estudiantes de la Tecnológica de la Huasteca Hidalguense que 

lograron el primer sitio en categoría College en certamen internacional sobre robótica, realizado en EU. Plausible sin duda el 

empeño de los jóvenes, padres, así como maestros para este merecido reconocimiento, ahora desde su tierra.  

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Hugo Espinosa: Espinosa Quiroz es uno de los puntales en el gobierno de Pachuca, su función es la de garantizar a 

la sociedad un ejercicio eficiente y transparente de los recursos asignados, así como proveer a la ciudadanía de la información 

relacionada a la administración pública para hacer más clara la aplicación de los dineros.  

 

Abajo-Renato Olivares: De ninguna manera Olivares Chávez figura como uno de los funcionarios que destaquen por el 

trabajo, aunque no son pocos los eventos organizados desde la Secretaría de Turismo y Cultura, lo cierto es que falta todavía 

para mantenerse a la altura de las exigencias de los hidalguenses. Labor nada sencilla, pero tampoco imposible.  

  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías…  

 

 

FESTEJO 

Con motivo del 3 de mayo, Día de la Santa Cruz, habrá una reunión para todos los trabajadores que están 
implicados en el proyecto del Tuzobús.  

La Secretaría de Obras Públicas del gobierno de Hidalgo será la anfitriona de la comida  como es tradición. 

El vocero del proyecto confirmó hace unos días que la obra estará concluida a finales del presente año, tal como fue el 
compromiso del gobernador Francisco Olvera.  

 

ESPERA 

El puente del 5 de mayo permit irá a muchos estudiantes y profesores descansar para estar listos en el festejo 
del 10 de mayo, Día de las Madres, y luego el del 15 de mayo, Día del maestro.  

Estas celebraciones tradicionales requieren de varios días pues a las mamás las festejan en las escuelas de sus hijos y los 

ayuntamientos correspondientes, mientras que a los profesores, los reconoce, el sindicato, sus escuelas, alumnos y padres de 
familia, además del gobierno del estado.  

 

CABALGA TA  

El ex diputado federal, Jorge Rojo, encabezó ayer una cabalgata con unos 300 jinetes en la zona de Nopala-
Huichapan. 

La cabalgata fue denominada “Jorge Rojo Lugo”, nombre del padre del ex diputado y quien también fuera 

gobernador de Hidalgo.  

Rojo García de Alba mantiene una constante gira por la entidad para entregar apoyos, recursos  y beneficios a diferentes 
comunidades, bajo las siglas de la fundación que encabeza.  

Es principalmente a través de las redes sociales y de la rario, como el equipo de Jorge Rojo informa y promueve estas 
acciones. 

 

MOVIDITOS 

Muy movidos anduvieron los secretarios del gabinete estatal en diferentes regiones del estado con el fin de 

celebrar el Día del Niño, donde entregaron juguetes y diversos obsequios, eventos que registraron una gran 

respuesta por parte de la población que acudió a cada uno de los festejos organizados. Además aprovecharon 
para supervisar diversas obras y acciones efectuadas en las comunidades.  

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Marcan remesas tendencia al alza: Las remesas que ingresaron a México reportaron un crecimiento a tasa 

anual de 16% durante el pasado marzo, lo que representó su mayor expansión en los últimos 30 meses, informó el  Banco 

de México (Banxico). De acuerdo con el reporte mensual del instituto central, el flujo por estas divisas alcanzó un monto de 

2 mil 56 millones de dólares (mdd) al tercer mes del presente año, cifra que se compara favorable considerando que en 2013 

sólo se captaron mil 773 mdd.  La última vez que las remesas presentaron un crecimiento a doble dígito fue en octubre de 

2011, cuando tuvieron un alza de 11%. Sin embargo, la expansión más importante fue el mes anterior, en septiembre, 

cuando esos recursos reportaron un avance de 21%. La mejor dinámica económica y del empleo en Estados Unidos fue el 

principal factor que influyó sobre el mayor envío de dólares al país. El mayor porcentaje de connacionales que manda 

remesas a sus familiares se concentra en Estados Unidos, nación que en meses recientes ha registrado cifras positivas en 

materia económica y de su mercado laboral, particularmente en aquellos sectores donde se emplea mano de obra mexicana.  

La creación de empleos en Estados Unidos alcanzó en abril su ritmo más fuerte en más de dos años, mientras que la tasa de 

desempleo bajó a 6.3%, el mínimo en cinco años y medio, sugiriendo un sólido repunte de la actividad económica a inicios 

del segundo trimestre. El Departamento de Trabajo informó ayer que el mes pasado la economía tuvo una ganancia neta 

de 288 mil puestos de trabajo. Adicionalmente, la creación de empleo en el sector de la construcción fue positiva durante 

marzo (32 mil empleos). Es importante destacar que esta variable es relevante para las remesas, debido a la alta 

participación de mexicanos en el sector, lo cual influye directamente en el monto de dólares que se envían a México. Las 

remesas acumulan datos positivos en siete de los últimos ocho meses, confirmando su recuperación, luego de una larga racha 

de cifras negativas. Otro factor que jugó a favor del mayor envío de estos recursos fue un tipo de cambio más depreciado en 

el pasado mes de marzo, respecto a 2013. Eso implica que los mexicanos tienen un motivo adicional para mandar dólares, 

pues cuando el beneficiado realiza la conversión obtiene más pesos. Los mexicanos que radican fuera del territor io nacional 

mandaron en promedio 304 dólares durante marzo de 2014, una cifra que se compara mejor que un año antes, cuando se 

enviaron 300 dólares. En términos acumulados, es decir, en el primer trimestre de este año, las remesas sumaron 5 mil 326 

mdd, lo que representa un aumento de 10.4%, respecto a enero-marzo del año 2013. La favorable dinámica de las remesas 

en el primer trimestre del año benefició a las 32 entidades federativas del país, aunque 14 de ellas registraron alzas por 

encima del promedio nacional. En Tamaulipas, las divisas tuvieron un incremento a tasa anual de 30% durante el periodo 

enero-marzo de 2014, seguido de Tabasco, con 22%; Jalisco, con 17%; Aguascalientes, con 15%; mientras que Zacatecas y 

Nuevo León, con 13.9%, respectivamente. El economista en jefe de Banorte-Ixe, Alejandro Cervantes, consideró que la 

mayor movilidad que presentará la actividad productiva estadounidense durante el segundo trimestre del año favorecerá la 

contratación de migrantes mexicanos, lo cual se reflejará en un mayor dinamismo de las remesas. El analista 

económico Jonathan Heath aseguró que aunque es positivo que las remesas crezcan, difícilmente el flujo de estas divisas 

llegará a los niveles que existían previos a la crisis de 2008. Un aspecto importante de la  dinámica favorable por la entrada de 

estos recursos, añadió el experto, es el impacto que tiene sobre los hogares, particularmente de algunas regiones, pues 

sirven como un aliento para el consumo de los mismos. En tanto, el investigador de la  Universidad Anáhuac, Carlos 

Canfield, destacó que aunque se trata de una cifra positiva, las remesas también esconden un aspecto de la debilidad 

estructural que tiene el país, particularmente la precariedad de su mercado laboral.  (Mario Alberto, primera plana)  

La Jornada-Recrudece en el país la violencia; ayer, 32 muertos: Los enfrentamientos entre grupos del crimen 

organizado y elementos policiacos se recrudecieron en días recientes en los estados de México, Guerrero y Michoacán. La ola 

de violencia dejó ayer 32 homicidios en el país. Las entidades donde también se reportaron crímenes fueron Chihuahua, Baja 

California, Sonora y Sinaloa. En el estado de México ocurrieron nueve asesinatos, mientras en Guerrero hubo ocho víctimas. El 

alcalde de Teloloapan, en Guerrero, Ignacio de Jesús Valladares Salgado, confirmó que en esa jurisdicción localizaron cuatro 

cuerpos dentro de un vehículo Nissan sin placas el jueves en la noche. Los cadáveres fueron trasladados al Servicio Médico 

Forense de Iguala. La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) detalló que el viernes en la mañana localizaron otros 

cuatro cadáveres atrás del rastro de Teloloapan.  En Chihuahua fueron asesinadas siete personas. La Fiscalía General del 

Estado reportó el hallazgo de dos cuerpos en una brecha rural del noroeste del municipio de Ascensión, y dos más en el 

poblado de Santa Rita, dentro del municipio Guadalupe y Calvo, en la zona sur del estado.  Los familiares de estos últimos 

relataron que Israel Carrillo Gómez, de 52 años, e Israel Carrillo Urías, de 25, salieron a cortar leña y fueron ultimados con 

disparos de arma de fuego.  En la capital de Chihuahua fue asesinado el conductor de un vehículo que circulaba por la ciudad. 

Mientras que en la comunidad de Somorachi, municipio de Batopilas, murió de un disparo Alfonso López Valdez. Otro de los 

decesos ocurrió en el municipio de Jiménez, donde la víctima fue identificada como Cristian Alexis Espinoza Macías, de 17 

años. En Sonora, la policía estatal investigadora, informó que un hombre fue asesinado en el municipio de Cajeme, en el sur 

del estado. Se trata de Manuel Alberto Grijalva Núñez, de 28 años de edad, quien fue acribillado a bordo de una camioneta 

Grand Cherokee, en la colonia El Túnel. En Culiacán fueron asesinados Jesús Alfredo Gastélum, empleado de la Secretaría de 

Administración y Finanzas de Sinaloa, y Jonathan Sánchez Castillo, agente de la policía municipal de Mexicali. El uniformado 
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estaba adscrito al área de separos municipales confirmó la dirección de seguridad pública municipal.  En Ciudad Morelos, del 

valle de Mexicali, se encontró en las inmediaciones del canal Independencia el cadáver de una mujer de entre 30 y 35 años. 

Por otro lado, en Michoacán se reportó que fueron cuatro los decesos. Golpe al narco en Baja California. Cerca de 40 

toneladas de mariguana fueron decomisadas al oriente de Tijuana, luego de que e lementos de la Secretaría de la Defensa 

Nacional y de la policía estatal preventiva allanaron una bodega en la que fueron detenidos dos personas por transportar la 

droga. El lunes policías municipales detectaron el traslado de paquetes de droga envueltos en bolsas de plástico que estaban 

escondidas en dos camionetas custodiadas por Efraín Alberto Ríos Burgueño y José Martín López Olivares, originarios de 

Navolato, Sinaloa, y San Luis Río Colorado, Sonora. La seguridad ciudadana es el principal desafío, asegura el titular 

de la Sedena. Rubicela Morelos Cruz, corresponsal. Cuautla, Mor., 2 de mayo. El titular de la Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena), Salvador Cienfuegos Zepeda, dijo que en Morelos la seguridad ciudadana es el principal desafío, por lo 

cual el gobierno de la República ha adoptado acciones que permitirán recuperar la paz y reducir los homicidios, secuestros y 

extorsión, delitos que más vulneran a la sociedad. Hoy los morelenses, gente trabajadora, emprendedora y tenaz, enfrentan 

con decisión trascendental los retos en la entidad, afirmó.  Cienfuegos Zepeda confió en que con el frente común formado por 

la sociedad, los gobiernos y las fuerzas armadas contra la inseguridad y la violencia, en Morelos y en el resto de México se 

puede preservar la paz, integridad y progreso de nuestro país; la sociedad así lo exige, la nación nos lo demanda.  La prioridad 

de dicho frente, subrayó, es que la juventud, la niñez y cada uno de los mexicanos puedan desarrollar sus actividades 

cotidianas en un ambiente de armonía y tranquilidad, logrando mayor progreso y bienestar colectivo.  En este elevado 

propósito, lo reitero, se requiere el esfuerzo conjunto de sociedad, gobiernos, y fuerzas armadas, un frente institucional 

sólido, respaldado por la ciudadanía y los diversos elementos que la componen, sin duda alguna aún hay mucho por hacer.  

Morelos, dijo, está dando pasos firmes para reducir la inseguridad y crear mejores condiciones de vida para sus habitantes, 

las fuerzas armadas seguiremos contribuyendo y apoyando a los morelenses en este esfuerzo colectivo, con todos los 

recursos humanos, materiales y legales que la nación nos otorga. Al conmemorarse el 202 aniversario del rompimiento del 

sitio de Cuautla, el general llamó a los morelenses a ver como ejemplo la proeza militar que encabezó el general José María 

Morelos, pues ese pasaje histórico de los héroes de la Independencia de México debe dejar claro que  no hay problema 

insuperable cuando se antepone el amor por México. La conmemoración incluyó el izamiento de la bandera a las ocho de la 

mañana; dos horas después empezó el desfile, que concluyó alrededor del mediodía. El secretario de la Defensa estuvo 

acompañado del gobernador Graco Ramírez y el alcalde de Cuautla, Jesús González Otero. (Redacción, primera plana)  

Excélsior-Fausto Vallejo: estoy amenazado; gobernador asegura que Michoacán vive difícil situación: Fausto 

Vallejo Figueroa, gobernador de Michoacán, dijo ayer que corre peligro por haber sido amenazado de muerte. “Estamos en 

una situación difícil en Michoacán, pero no se los voy a decir (si refuerza su seguridad personal) porque eso es decirle a la  

delincuencia”, expuso Fausto Vallejo. Después de negarse a dar detalles sobre la procedencia de las amenazas, el mandatario 

respondió que está consciente de los riesgos a los que está expuesto ante las problemáticas de violencia por las que atravies a 

la entidad federativa: “No, usted ve, ven cómo salgo, ustedes casi diario ven con cuántos elementos  (de seguridad) llego”. 

También mencionó que evitará ser imprudente como el jueves, cuando increpó en la calle a manifestantes que lo agredieron 

y exigían aumento salarial. En abril, efectivos de la Policía Federal reforzaron la seguridad de Aldo Macías Alejandre, alcalde 

de Uruapan, y de Hugo Anaya Ávila, de La Piedad. Fausto Vallejo revela amagos de muerte. El gobernador de 

Michoacán, Fausto Vallejo Figueroa, señaló que pese a que ha sido objeto de amenazas de muerte no ha i ncrementado su 

seguridad personal. Sin especificar la procedencia de las mismas, el Ejecutivo estatal expresó estar consciente de los riesgos a 

los que está expuesto ante las problemáticas por las que atraviesa la entidad: “No, usted ve, ven cómo salgo, us tedes casi 

diario ven con cuántos elementos llego.” Al ser cuestionado sobre si las amenazas de muerte fueron recientemente o previo al 

refuerzo de la estrategia de seguridad por parte de la Federación en el estado, el mandatario michoacano prefirió no dar  

detalles al considerar es un tema delicado: “No te contestaría eso, deben entender de que son cuestiones de que el 

gobernador debe de verlas en lo particular ¿no? porque no te puedo decir inclusive, quiénes, cuándo y cómo porque también 

se pueden ir contra ti.” Señaló que en el caso de cambiar los protocolos de seguridad, son datos que no se revelarán por 

razones lógicas de seguridad: “Les pido que entiendan, pero estamos en una situación difícil en Michoacán, pero no se los voy  

a decir porque eso es decirle a la delincuencia”. Vallejo manifestó que especialistas le han recomendado incrementar su 

seguridad personal; sin embargo, evitó dar detalles y únicamente afirmó que a partir de ahora será prudente para evitar 

cualquier otro hecho como las agresiones de burócratas en su contra. Reiteró que se presentarán denuncias contra los 

responsables, y advirtió que se cuenta con videos, en los cuales se puede visualizar a los responsables.  En este sentido, 

expresó que serán las autoridades quienes determinen si se trató de burócratas o infiltrados quienes cometieron las 

agresiones. Por la noche, el gobierno local dio a conocer que el titular de la Consejería Jurídica del Ejecutivo del Estado, 

Emiliano Martínez Coronel, presentó ante la Procuraduría General de Justicia del Estado, una denuncia de hechos, en contra 

de quien o quienes resulten responsables, por la probable comisión de hechos que podrían resultar constitutivos de delito, 

cometidos en perjuicio de Vallejo Figueroa. Casos previos. Durante el último mes, a dos presidentes municipales se les ha 

asignado seguridad personal integrada por elementos de la Policía Federal, a Aldo Macías Alejandre, edil de Uruapan y a Hugo 
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Anaya Ávila alcalde de La Piedad. Macías Alejandre, coordinador de los presidentes municipales emanados del Partido 

Revolucionario Institucional, aseguró que él no solicitó seguridad, pero que las autoridades federales le otorgaron 

uniformados para resguardar su integridad personal.  El coordinador de los ediles del Partido Acción Nacional Hugo Anaya 

Ávila, indicó que tras el asesinato del presidente municipal de Tanhuato, Gustavo Garibay García se le asignó un grupo 

elementos federales como guardia personal, al igual que su homólogo de Uruapan no hizo solicitud alguna ante las instancias 

correspondientes. Indicó que de los 27 alcaldes michoacanos de extracción panista, ninguno le ha expresado requerir de 

seguridad y recordó que además de él, Salvador Torres Mora,  alcalde de Tancítaro cuenta con guardaespaldas. Van 2,726 

armas registradas. Alfredo Castillo, Comisionado para la Seguridad en Michoacán, informó que el proceso de desarme y 

registro avanza, por lo que hasta el momento se tienen registradas dos mil 726 armas.  Mediante su cuenta de Twitter, 

Castillo dio a conocer el número de armas registradas, esto después del acuerdo firmado entre el gobierno y las  

autodefensas. Durante el proceso de registro cada persona hará una prueba balística, por lo que deberá llevar al menos dos 

cartuchos útiles; cada arma será disparada y se realizará la prueba de ojiva. Con ello, Sedena dará el permiso de posesión, 

más no de portación. La persona que registra el arma se hace responsable de la misma desde la fecha en que acuda a este 

proceso. La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reportó que hasta este lunes por la tarde se habían contabilizado 490 

armas registradas, como parte del inicio de proceso de disolución de las llamadas  autodefensas en Michoacán. Se 

contabilizaron 265 armas documentadas en Coalcomán, 165 en Parácuaro y 60 en San Juan Nuevo Parangaricutiro, informó la 

oficina del Comisionado para Michoacán, Alfredo Castillo. Castillo se desplazó ese día a Coalcomán, donde arrancó el proceso 

de control de las armas de las autodefensas ante el Ejército.  (Miguel García Tinoco, primera plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió…  

 

:Que para presionar a sus pares en la Cámara alta, los coordinadores de PRI, Manlio Fabio Beltrones; PAN, Luis Alberto 

Villarreal; PRD, Silvano Aureoles, y Verde, Arturo Escobar, pretenden instalar un periodo extraordinario la próxima 

semana y de inmediato declarar un receso, hasta que los senadores desahoguen la reforma político-electoral. El plazo de los 

120 días para tener lista la reglamentación electoral se vence la segunda quincena de mayo y los diputados quieren darse 

tiempo para su análisis, además de que no quieren cargar con culpas si los comicios de 2015 se dificultan.  

:Que pareció por lo menos extraño que el gobernador de Tamaulipas, Egidio Torre Cantú, designara a un general como 

coordinador de Seguridad para tres municipios, pero no figuraran Reynosa, Matamoros y Ciudad Victoria, donde cunde la 

violencia en días recientes. Pero hay una explicación, por lo menos para el caso de Tampico: el mandatar io envió así un 
mensaje a los empresarios de la zona, que se han quejado por la ola de inseguridad.  

:Que en la reunión que sostuvo el presidente  Enrique Peña Nieto con los obispos este viernes se insistió, por ambas 
partes, en la necesidad de que el encuentro fuera a puerta cerrada.  

La Presidencia acentuó la intención de mantener las relaciones con el clero en forma institucional y para muestra, la pasada 

invitación del Vaticano para acudir a la santificación de Juan Pablo II fue declinada al considerar que el tema era netamente 
religioso y no un asunto de Estado, a diferencia del relevo del papa Francisco, al que sí asistió el Presidente.  

:Que el próximo domingo, previo a la celebración de los 25 años de fundación del PRD, la corriente Izquierda Democrática  

Nacional expondrá un calendario de movilizaciones contra las reformas a las leyes secundarias en materia de 

telecomunicaciones y energética. Aseguran que se trata de miles de acciones en todos los estados, que se realizarán a partir 
del lunes 5 de mayo, para demostrar al PRI y al PAN la fuerza del PRD.  

:Que, por fin, este sábado el grupo de peritos argentinos entregará a los familiares de los 13 secuestrados en el bar Heaven, 
en mayo de 2013, el dictamen sobre los cuerpos hallados en la fosa clandestina en  Tlalmanalco, Estado de México.  

El encuentro se realizará en la Comisión de Derechos Humanos del DF, donde citaron a los familiares, a quienes, aseguran, en 

una reunión anterior ya les bajaron las expectativas, pues los previnieron de que el resultado de los estudios confirmaría lo 
dicho tanto por la PGR como por la procuraduría capitalina.  

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva…  

 

EL TACO de cordero que engulló el jueves Gustavo Madero no fue la causa de que el chihuahuense fuera a parar al hospital. 

Un malestar en la columna vertebral del aspirante a la presidencia del PAN venía de semanas atrás. Un nervio le estaba 

dando lata en la espalda, nos explican. Don Gustavo no había detenido la campaña interna, porque estaba tomando sedantes. 

De hecho, en el acto de la delegación lztapalapa, donde comió el pedazo de cordero, en alusión a su contrincante Ernesto 

Cordero, iba con fuertes dolores y le tuvieron que aplicar una inyección. Su equipo de campaña asegura que Madero saldrá 

del hospital el lunes, después de una intervención "menor". Ricardo Anaya y Santiago Creel entran al quite en estos días de 
recuperación de su candidato. Por lo pronto, el tema de la salud de los políticos sale a la luz pública con mayor frecuencia.  

  

EL LÍDER nacional del PRD, Jesús Zambrano, formalizó el viernes su petición para que el Instituto Nacional Electoral organice 

los comicios de sus consejeros nacionales y estatales el próximo 26 de agosto. De aceptar esta petición, nos explican, los 

recién electos consejeros electorales del INE se estrenarían como autoridades con una interna de un partido político y no con 

un proceso para cargos de elección popular. Algunas corrientes amarillas ven con buenos ojos la intervención del INE en su 

contienda, pero no les deja de preocupar las anomalías que pueda presentar el padrón perredista y algunas mañas de sus 

correligionarios, que en anteriores ejercicios han denunciado de "cochineros". Los nuevos consejeros electorales tienen 

enfrente una buena prueba de fuego.  

 

 

LA SOMBRA de la maestra Elba Esther Gordillo se hace presente en el sindicato magisterial, ahora que la organización ha 

determinado revisar la integración de los cuerpos colegiados y designar a los responsables en las carteras que han quedado 

descabezadas en los últimos 14 meses. Una de esas posiciones es la secretaría general. El problema para la actual dirigencia 

sindical, a cargo de Juan Díaz de la Torre, es que Silvia Luna, una de las dirigentes cercanas a Gordillo, ha estado empujando 

para competir por esa cartera. El punto es que integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación ven en el 
proceso una suerte de vencidas entre el elbismo y el liderazgo de don Juan, nos comentan.  

 

EL MARTES próximo, el presidente Enrique Peña Nieto visitará Cancún para participar en el Tianguis Turístico 2014. En el 

sexenio pasado, el entonces mandatario Felipe Calderón sacó este evento del puerto de Acapulco y lo volvió itinerante, para 

efectuarse cada año en un punto distinto del país. En la campaña presidencial de hace dos años Peña Nieto ofreció regresar 

el evento a Acapulco cada dos años. 2015 será de nueva cuenta el año de fiesta en el destino turístico más importante de 
Guerrero.  

 

LOS JÓVENES se abren paso y reciben posiciones de conducción en la Comisión Permanente, que presidirá el senador priista 

Raúl Cervantes Andrade, quien tendrá el apoyo de operadores políticos, como Héctor Gutiérrez de la Garza, del PRI, y 

legisladores con posgrados como Elena Barrera Tapia, del PVEM, y Fernando Zárate Salgado, del PT. Son los nuevos rostros 

en la Permanente, órgano que convocará a los periodos extraordinarios de ambas cámaras, la de Senadores y Diputados, 

para sacar las leyes secundarias de las reformas político-electoral, telecomunicaciones y energética. Y, como usted sabe, son 

temas muy complejos.  

 

 

(Redacción, página 02) 

 
 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

13 de 13 

1133  

Reforma-Templo Mayor…  

 

UNA LARGA encerrona tendrán el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, y el secretario de Comunicaciones y 

Transportes, Gerardo Ruiz Esparza. LA PRÓXIMA SEMANA se reunirán para hablar sobre varios temas, comenzando con el 

nuevo tren de pasajeros que cubrirá la ruta DF-Toluca. DICEN que Mancera quiere conocer detalles sobre la terminal en la 

Ciudad de México que está programada para construirse en la zona de Santa Fe y abogar por que el nuevo transporte tenga 

una tarifa de alrededor de 8 pesos, aunque quienes conocen de tramos similares en otros países ven esa cifra muy baja. EN 

LA AGENDA también está definir el alcance de la ayuda federal para el proyecto del cablebús que se planea crear en la 

Magdalena Contreras y, finalmente, la ampliación del segundo piso del Periférico hasta la Autopista a Cuernavaca. VAYA que 
pinta para ser una reunión pesada... ¡y pesuda!  

 

SI SE ENCUENTRAN al presidente de la CNDH, Raúl Plascencia, y está sobándose, es por el palo que le dieron ayer. TRAS dos 

semanas en México, el relator especial de las Naciones Unidas sobre la Tortura, Juan Méndez, reportó que esa práctica es 

generalizada en el país. CUENTAN que su dicho prendió los focos rojos en la Segob, de Miguel Ángel Osorio, desde donde 

voltearon a ver al ombudsman nacional. Y ES QUE lo reportado por el enviado de la ONU contrasta con las cifras oficiales de 

la CNDH que hablan de una disminución del 30 por ciento en los casos de tortura reportados en 2012 y 2013. A VER cómo 
explica Plascencia esa discrepancia.  

 

CÓMO se las gastan en el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa. ESTA SEMANA, el magistrado David Jiménez 

González fue removido de su puesto como integrante de la Junta de Gobierno de ese organismo, que preside Manuel Hallivis 

Pelayo. SEGÚN ESTO, a Jiménez lo sacaron, pues se había convertido en una piedra en el zapato para Hallivis por tomar en 

serio sus atribuciones para exigir cuentas claras, además de que votó en contra de modificar el reglamento del tribunal para 

darle más facultades a su presidente. PERO ahí no quedó la cosa, pues el removido inició un juicio de amparo y la jueza 

séptima de distrito en materia administrativa le concedió la suspensión provisional. ASÍ ES QUE, por lo pronto, Jiménez 
continuará en el cargo y Hallivis tendrá que aguantarse la muina.  

 

INTERESANTE gesto el del aspirante a la dirigencia del PAN Ernesto Cordero al desearle por Twitter una pronta recuperación 

a su contrincante, Gustavo Madero. Y ES QUE, mientras que el equipo maderista buscaba minimizar las dolencias de su 

candidato quien fue operado por un problema en la espalda, Cordero dio de alta el tema, pero sin explicar qué tenía su rival,  

lo que generó una serie de especulaciones sobre la salud de Madero en esa red social. PERO seguro que no lo hizo con mala 

intención... ¿verdad? 

 

(Redacción, página 10) 

 


